

Retour sur expérience : Maupassant et vous

Arlette DUFEU*

Un questionnaire

Notre modeste enquête a été réalisée grâce à un questionnaire proposé aux membres de l'Association Amicale des Anciens Élèves des Écoles normales (EN) et de l'IUFM de Haute Normandie.

130 questionnaires ont été expédiés en Seine-Maritime, à nos membres et une dizaine remis de la main à la main lors de conférences ou de rencontres, mais toujours à des enseignants ou à d'anciens enseignants. 57 ont été retournés : les réponses sont anonymes. Une seule précision devait être apportée : l'année de naissance du « répondeur ».

Quel était ce questionnaire ? Il portait sur deux grands points :

1. Quand avez-vous découvert Maupassant dans votre scolarité ? (école élémentaire, collège, Lycée, Université ?)

2. Vous êtes ou avez été enseignant :

– à quel niveau ?

– qu'avez-vous fait étudier de Maupassant ?

– sous quelle forme : explication de texte, lecture suivie, lecture méthodique, œuvres complètes, à partir de représentations cinématographiques et quelles œuvres ?

3. Observations ou remarques personnelles.

Voici les réponses obtenues :

– *Âge des personnes interrogées.* Pudeur ou maladresses de mon questionnaire : les années de naissance manquent parfois. 35 années de naissance nous ont été données sur 57 réponses. Ces dates de naissance vont de 1922 à 1952 : 7 avant 1930, 14 entre 30 et 40, 11 entre 40 et 50, 3 après 1950.

– *Profession des personnes interrogées.* Si la plupart des anciens élèves des EN étaient destinés à être instituteurs, tous ne le sont pas restés et sont devenus professeurs de collège, de cours complémentaires (C.C.) de collège d'enseignement général (C.E.G.), de lycée ou professeurs d'université. C'est

*Présidente de l'Amicales des anciens élèves des Écoles normales et de l'IUFM de Haute-Normandie